# 「地域の力を学校へ」推進事業の実践例(平成24年度実施分)



テーマ Theme

学校·園名
School name

講師等 Lecturer etc.

実施日
Date
教科等
Subject etc.

「生き方講話」(8職種講師)

大津市立青山中学校(2年生)

おうみ未来塾

「仕事人と語ろう!」グループ

平成 24 年 6 月 1 日

総合的な学習の時間

授業 Class 青山中学校では、職場体験の事前学習の一環として、「働くことの意義」について様々な職業の方からお話を聞く授業が計画されました。

講師(1.看護師・助産師、2.銀行員、3.建築士、4.旅行業者、5.ロボット技術者、6.パティシエ、7.獣医、8.公務員)の方々が、仕事への「思い」、仕事の「やりがいや苦労」、仕事を通じての「夢や目標」等のお話をしてくださいました。生徒たちにとっては、来月からの職場体験に生かすと共に、「自分の将来や生き方」を考えたり、「働く目標や意義」をつかむための貴重な機会となりました。

感想 Impression

#### 生徒より Impression from Children

- ■看護師・助産師さんの仕事は、命に直結するので、大変だけど大事な仕事だなと思いました。
- ■銀行員さんの仕事を学べたし、講師の方が、札束を指には さんで数えるのが速かったことにびっくりしました。銀行員に もなってみたいと思いました。
- ■建築士さんの仕事は、仲間やお客さんに役に立ったりあてにされたり、認められたりすることが大切だと教えてもらいました。 働きがいがある仕事だなと思いました。
- ■旅行業者さんの話を聞いて、旅行は、いろいろな仕事が関係していることを知りました。
- ■ロボット技術者さんの話を聞いて、完成したロボットは便利だけ ど、そのロボットを作るのは人の手間がすごくかかる仕事だな と思いました。
- ■パティシエさんの仕事から、お客様においしく食べてもらうために、お菓子作りの一つ一つにこだわり、一生懸命取り組むことが大切だということを学びました。
- ■獣医さんの話を聞いて、動物の命を救うことは、大事だなと 思いました。
- ■公務員さんの話を聞いて、すべての人のために働いてくれているんだなと思いました。
- ■仕事に就いたら、自分の仕事に誇りを持ち、挫折があっても 前向きに取り組みたいです。
- ■努力は必ず報われると教えてもらったので、忘れずにいたいです。
- ■どの仕事も社会にとって大切で、誇りを持って働けば、生き がいになるのだと思いました。







# 前ページからの続き

感想 Impression

## 学校より Impression from school

初めての連携で、どのようなことができるのか分からないまま、打ち合わせをしてしまい準備不足でしたが、その後のメール等のやりとりでずいぶん助けていただきました。皆さんが快く協力してくださったことに深く感謝します。

ただ、このような連携の場合、個人の方と直接連携を取る前に、どのような連携の仕方があるのかお聞きしながら計画を立てた方が、より良くなる場合もあると思いました。個人の方の思いがそれぞれ違うので、そのあたりを先に知ってから、計画が立てられると良いと思います。

### 講師より Impression from lecturer

青山中学校の先生が、初めての取り組みとのことで、事前打合せ等にもご参加いただけたことは良かったと思います。

講師のプロフィールは、個人情報ですので難しいのですが、今後、対応する講師の簡単なプロフィールを作成し、講師を紹介するときに一緒に添付するよう改善したいと思います。

授業は、生徒の皆さんは比較的落ち着いて熱心に聴いていただけたと思います。今回の「生き方講話」を聴き、生徒の皆さんが自分の将来について考え、家族の皆さんや友人と語り合い、夢や希望、さらには目標を持ち、それを実現するために頑張ってほしいです。

生徒たちへ…夢はできるだけいろんな人に語ってください。 そうすればその通りに実現していくと思います。 音楽家、画家、プロサッカーやプロ野球の選 手など一流の人になった人たちは、毎日続け て合計1万時間以上練習しています。やる気 があれば出来ます。くじけそうになったときは 初心に帰ってください。

> あきらめない限り失敗はありません。 皆さんの大成をお祈りします。







